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Iara	   	   	   	   	   Wagner	  
	  
à	  Dados	  estão	  na	  apresentação	  que	  foi	  repassado	  a	  todos;	  
	  
à	   Fez	   uma	   pequena	   explanação	   sobre	   o	   acompanhamento	   da	   SPO	   sobre	   os	  
limites	  empenhados;	  
	  
à	   Situação	   total	  de	  2012	  –	  5,98	  bilhões	  a	   empenhar	  e	  destes	  1,13	  bilhões	   são	  
descentralizações	  ocorridas	  para	  os	  Institutos	  Federais;	  
	  
à	   Dividiu	   três	   grupos	   –	   Universidades	   com	   problemas	   de	   execução	   da	   LOA	   –	  
Universidades	   que	   irão	   executar	   sua	   LOA	   –	   Universidades	   que	   já	   executaram	  
tudo	  e	  estão	  esperando	  mais;	  
	  
à	   As	   datas	   são	   postas	   para	   que	   as	   Universidades	   que	   executaram	   possam	  
receber	  mais	  limites	  caso	  possuam	  condição	  de	  empenhar;	  
	  
à	  Pelo	  histórico	  foi	  empenhado	  apenas	  500	  milhões	  em	  30	  dias	  –	  em	  60	  dias	  1,8	  
bilhões;	  
	  
à	  IFES	  –	  2012	  –	  1,287	  bilhões	  –	  há	  uma	  preocupação	  com	  a	  execução	  da	  CAPES	  
(todos	  os	  programas)	  –	  se	  houver	  liberação	  de	  limites	  destes	  programas	  a	  CAPES	  
repassa	   para	   o	   MEC	   e	   o	   MEC	   repassa	   para	   as	   IFES,	   por	   isso	   os	   prazos	  
estabelecidos;	  
	  
à	  No	  MEC	  -‐	  A	  dotação	  aumentou	  de	  77,8	  bilhões	  para	  92,8	  bilhões	  e	  o	  empenho	  
aumentou	   em	   relação	   ao	   ano	   passado	   –	   a	   greve	   complicou	  mas	   o	   trabalha	   de	  
execução	  aumentou;	  



	  
à	  Nas	  IFES	  –	  61,5%	  empenhado	  em	  2011	  e	  63,7%	  em	  2012	  no	  mesmo	  período	  –	  
comparando	  com	  o	  ano	  passado	  não	  coloca	  em	  dúvida	  que	  chegarão	  a	  100%	  de	  
execução;	  
	  
à	   Verificar	   ações	   específicas	   como	  20RJ,	   pois	   ao	   liberar	   estes	   limites	   que	   não	  
foram	  gastos	  serão	  passados	  para	  o	  MEC	  e	  daí	  para	  as	  IFES;	  
	  
à	  Limite	  de	  capital	  –	  tem	  IFES	  que	  até	  o	  momento	  não	  solicitou	  o	  limite;	  
	  
IARA	  
	  
à	  Apresentou	  o	  Decreto	  n.	  7.654,	  de	  23/12/2011;	  
à	  Verificar	  os	  RAPs,	  pois	  serão	  perdidos;	  
	  
à	   A	   partir	   do	   dia	   15	   de	   dezembro	   estará	   disponível	   no	   SIAF	   –	   inscrição	   dos	  
empenhos	  que	  virarão	  RAPs	  não	  processados	  –	   fica	  o	   alerta,	  mas	   será	   enviado	  
um	  comunica;	  
	  
à	  Apresentou	  um	  histórico	  de	  RAP	  do	  MEC	  (presente	  na	  apresentação	  passada	  
ao	  grupo);	  
	  
à	  Portaria	  Mec	  n.	  1.321,	  01	  de	  outubro	  de	  2012;	  
	  
à	  Dia	  24	  e	  25	  o	  SIAF	  e	  o	  SIASG	  estarão	  funcionando	  –	  18	  não	  funcionará;	  
	  
à	   Limite	   de	  diárias	   e	   passagens	   –	   se	   não	   foi	   liberado	  mais	   limite,	   só	   ocorrerá	  
depois	  do	  dia	  19	  de	  novembro;	  
	  
à	  Encontro	  sobre	  o	  Encerramento	  do	  Exercício	  –	  2012	  (10	  a	  11	  de	  dezembro	  em	  
BH)	  –	  aberto	  para	  o	  contador	  oficial	  e	  mais	  uma	  pessoa	  da	  execução	  –	  importante	  
participar,	  pois	  há	  novidades	  relacionadas	  a	  folha	  de	  pagamento,	  suprimento	  de	  
fundos,	  etc.	  É	  importante	  a	  participação	  do	  executor,	  pois	  o	  novo	  sistema	  passa	  a	  
funcionar	  já	  em	  janeiro	  de	  2013	  –	  já	  foi	  aberto	  a	  inscrição	  pela	  internet	  –	  diária	  e	  
passagens	  estão	  sendo	  descentralizadas	  para	  empenho	  até	  o	  dia	  19;	  
	  
à	   Liberações	   financeiras	   estão	   sendo	   liberadas	   na	   terça	   e	   na	   sexta	   –	   saldo	  
acumulado	  menos	  Caixa;	  
	  
à	  Wagner	  –	  Remanejamento	  de	  Crédito	  –	  último	  momento	  ocorreu	  em	  outubro	  
que	  será	  publicado	  em	  função	  da	  data	  de	  empenho	  –	  poderá	  acontecer	  até	  15	  de	  
dezembro	  –	  Depois	  do	  dia	  7	  se	  for	  cancelado	  empenho	  será	  perdido;	  
	  
à	   No	   dia	   19	   será	   empenhado	   todo	   o	   possível	   de	   descentralização	   –	   dia	   20	   o	  
sistema	  será	  bloqueado;	  
	  
à	   No	   dia	   25	   será	   empenhado	   todo	   o	   possível	   da	   LOA	   –	   dia	   26	   o	   sistema	   será	  
fechado;	  
	  



à	   Encaminhar	  para	   a	   SESU	  o	  que	   se	   tem	  pronto	  para	   empenhar	   até	   o	  dia	  7	   –	  
imediatamente	  antes	  do	  dia	  7;	  
	  
à	  Remanejar	  empenho	  de	  um	  objeto	  para	  o	  outro	  por	   segurança.	  Se	   caso	  saia	  
uma	  licitação	  desempenha	  e	  empenha	  imediatamente	  noutro	  objeto	  –	  fazer	  isto	  
até	  o	  dia	  7,	  pois	  após	  esta	  data	  o	  recurso	  não	  será	  utilizado;	  
	  
à	  Vamos	  trabalhar	  em	  conjunto;	  
	  
Silvana:	  abriu	  para	  questionamentos;	  
	  
Guimarães	  –	  UFTO:	  Solicita	  a	  garantia	  de	  retorno	  do	  recurso	  para	  empenho.	  
Resposta:	  Orçamento	  é	  uma	   	  perspectiva	  de	  recurso.	  O	   limite	  existe	  para	  que	  não	  
seja	  ultrapassado	  o	  recurso	  que	  foi	  arrecado	  (receita).	  A	  redução	  de	  IPI	  do	  Governo	  
influenciou	  a	   arrecadação	   e	   consequentemente	   houve	   redução	  de	   limite.	   Se	   fosse	  
um	  pró	  reitor	  de	  uma	  IFES,	  gostaria	  que	  fosse	  garantido	  os	  100%.	  O	  papel	  dele	  é	  
fazer	  o	  meio	  campo	  entre	  a	  alta	  administração	  e	  as	  IFES,	  pois	  a	  primeira	  importa-‐
se	  principalmente	  com	  “superávit”;	  
	  
Questionamento	  sobre	  o	  prazo	  para	  informar	  os	  RAPs	  –	  considera	  um	  retrocesso	  
–	  Explicado	  pelo	  Wagner	  que	  não	  é	  um	  retrocesso,	  pois	  houve	  vitórias	  garantidas	  
em	   decretos	   –	   a	   fonte	   112	   é	   um	   exemplo,	   pois	   está	   garantido	   –	   o	   que	   não	   for	  
fonte	  da	  Educação	  fica	  variável;	  
	  
Fazer	   encaminhamento	  para	  que	   considere	  automaticamente	  o	  que	  no	   sistema	  
tiver	  parte	  executada;	  
	  
à	  4	  bilhões	  de	  déficit	  de	  limite;	  
	  
à	   Sobre	   descentralização	   –	   Como	   salvar	   recurso	   descentralizado	   que	   não	   foi	  
executado	  em	  tempo	  hábil?	  Como	  é	  a	  SESU	  a	  responsável	  pelas	  descentralizações,	  
passou	  o	  questionamento	  para	  a	  Adriana/SESU;	  
	  
à	  Hermano:	  muitas	  unidades	  descentralizadas	  –	  manteve	  o	  prazo	  do	  dia	  19	  para	  
finalização	  interna	  e	  solicita	  que	  o	  SIAF	  fique	  aberto	  nos	  dias	  17	  e	  18	  (domingo);	  
–	   Resposta:	   A	   SPO	   vai	   pedir	   para	   deixar	   o	   sistema	   aberto	   no	   dia	   18	   –	   limite	   de	  
diárias	  e	  passagens	  não	  devem	  ser	  um	  problema;	  
	  
à	   Silvana:	   as	   limitações	   impostas	   com	   diárias	   e	   passagens,	   nas	   IFES,	   estão	  
criando	  dificuldades	  no	  funcionamento	  das	  IFES	  criando	  o	  estereótipo	  da	  turma	  
do	  “não	  pode”.	  O	  que	  o	  MEC	  pode	  fazer	  para	  melhorar	  esta	  situação?	  
Resposta:	  É	  contra	  as	  limitações,	  mas	  há	  imposições	  e	  sozinho	  não	  há	  como	  gerar	  
mudanças	   –	   solicitou	   que	   fosse	   feito	   um	   encaminhamento	   para	   ajudá-‐los	   a	  
pressionar	  por	  mudanças;	  
	  
Momento	  3	  –	  Painel	  DIFES/MEC	  
Adriana	  Rigon	  Weska	  –	  Diretora	  de	  Desenvolvimento	  da	  Rede	  das	  IFES	  
	  
	  



	  
à 	  Agradeceu	  o	  convite	  e	  a	  gentileza	  na	  acolhida	  –	  
desejou	  sucesso	  à	  Coord.	  Silvana	  e	  explicitou	  apoio	  
a	   esta	   nova	   coordenação.	   Fez	   grande	   elogio	   ao	  
Nagib	  considerando	  todo	  o	  papel	  exercido	  durante	  
os	   fóruns.	   Fez	   um	   balanço	   sobre	   a	   sua	   vida	  
profissional	  e	  percebeu	  o	  quanto	  de	  ações	  realizou	  
até	  o	  momento.	  
	  
à	  Citou	  desconforto	  em	  razão	  das	  datas	   limites	  e	  
dos	  problemas	  que	  ocorreram	  ao	  longo	  do	  ano;	  
	  
à	   Vem	   mais	   para	   ouvir	   do	   que	   para	   expor	   as	  
ações	  realizadas	  pela	  SESU;	  

	  
à	  Algumas	  ações:	  fechamento	  do	  REUNI	  em	  2012	  –	  todos	  os	  recursos	  já	  foram	  
liberados	   –	   primeiro	   conjunto	   de	   vagas	   saíram	   em	   setembro	   e	   o	   segundo	  
conjunto	  sairá	  agora	  em	  novembro;	  
	  
à	  Os	  professores	   liberados	   são	  para	  atividade	  plena	  considerando	  a	   taxa	  de	  1	  
professor	  para	  18	  alunos	  –	  tomar	  cuidado	  com	  esta	  taxa,	  mas	  ficarão	  atentos	  as	  
particularidades;	  
	  
à	  Serão	  atendidas	  duas	  IFES	  ondem	  foram	  criados	  os	  B.I.	  (Recôncavo	  da	  Bahia	  e	  
Ufersa)	   –	   além	   destas	   estão	   atendendo	   uma	   situação	   pontual	   da	   UNIPAMPA	   –	  
Deixa	  claro	  que	  nenhuma	  IFES	  tem	  autonomia	  para	  gerar	  despesa;	  
	  
à	  Vão	  ajustar	  todas	  as	  Medicinas	  dentro	  da	  taxa	  especificada	  –	  as	  que	  estiverem	  
necessitando	  –	  adequação	  ao	  programa	  recentemente	  criado	  de	  apoio	  ao	  ensino	  
médico;	  
	  
à	  Também	  serão	  liberadas	  vagas	  de	  libras	  para	  algumas	  IFES;	  
	  
à	  As	  CDs	  2	   já	   foram	  autorizadas	  pelo	  Planejamento	  –	   já	  subiu	  para	  o	  Ministro	  
assinar	  (passa	  pela	  CONJUR/MEC)	  –	  Apelo:	  por	  favor,	  não	  adianta	  pedir,	  pois	  não	  
há	  mais	  espaço.	  Não	  haverá	  mais	  condição	  de	  atender	  CDs	  e	  FGs;	  
	  
à	  Todos	  os	  pedidos	  são	  registrados,	  mas	  é	  importante	  trabalhar	  dentro	  de	  uma	  
situação	  exequível;	  
	  
à	  Outras	  CDs	  e	  FGs	   são	  dos	  novos	   campi	  –	  CD3	  serão	   concedidas	  para	  alguns	  
campi	  que	  tinha	  estrutura	  com	  CD3	  e	  não	  possuía	  até	  o	  momento;	  
	  
à	  As	  FCCs	  devem	  ser	  distribuídas	  o	  mais	  rapidamente	  possível;	  
à	  Explicou	  sobre	  o	  programa	  de	  expansão	  do	  ensino	  médico	  –	  modernização	  do	  
ensino	  para	   atendimento	  da	  massa	  marginalizada	  que	  não	  possui	   atendimento	  
médico;	  
	  

Adriana Weska 



à	   Os	   dados	   coletados	   estão	   próximos	   sem	   muitas	   diferenças	   –	   fará	   um	  
acompanhamento	  de	  cada	  IFES	  individualmente;	  
	  
à	   A	   RNP	   –	   Rede	   Nacional	   de	   Pesquisa	   –	   tem	   trabalhado	   constantemente	  
buscando	   melhorias	   no	   atendimento	   principalmente	   em	   áreas	   que	   possuem	  
baixo	  atendimento	  –	  Região	  Norte,	  Norte	  de	  Minas	  Gerais	  e	  outras	  IFES	  pequenas	  
e	  recentemente	  criadas	  –	  o	  contato	  com	  o	  Antônio	  Simões;	  
	  
à	  A	  RNP	  possuem	  uma	  capacitação	  excelente	  na	  área	  de	  TI;	  
	  
à	  Matriz	  O.C.C	  –	  após	  o	  dia	  25	  será	  chamada	  a	  comissão	  para	  de	  modelos	  para	  
avaliar	  a	  situação	  da	  fórmula;	  
	  
à	  Citou	  sobre	  o	  trabalho	  do	  GT	  de	  Evasão;	  
	  
à	   Comissão	   dos	   B.I.	   já	   bastante	   adiantado	   –	   importante	   para	   o	   INEP	   na	  
preparação	  dos	  avaliadores;	  
	  
à	  Abrir	  um	  MÓDULO	  no	  SIMEC	  para	  alunos,	  para	  que	  possam	  conhecer	  a	   sua	  
IFES	   antes	   e	   depois	   do	   REUNI.	   Pretende-‐se	   abrir	   este	   módulo	   a	   partir	   de	  
fevereiro	  de	  2013	  –	  comissão	  irá	  se	  reunir	  no	  próximo	  dia	  13;	  
	  
à	  Vão	  abrir	  novo	  Edital	  do	  PROEXT	  –	  cresceu	  de	  6	  para	  70	  milhões	  nos	  últimos	  
anos	  –	  há	  a	  participação	  de	  diversos	  Ministérios;	  
	  
à	  Controlar	  a	  execução	  do	  PROEXT;	  
	  
à	  Executar	  o	  recurso	  do	  INCLUIR,	  caso	  contrário	  não	  será	  liberado	  limite;	  
	  
à	   Sobre	   a	   descentralização	   –	   “eu	   não	   vejo	   o	   que	   vcs	   fazem!”	   Usem	   100%	   do	  
recurso	  e	  não	  devolvam!	  
	  
à	  As	  emendas	  estão	  na	  dependência	  da	  execução;	  
	  
à	  Se	   for	  devolvido	  recurso	  devolva	  no	  SIAF	  e	  avise	  –	  é	  muito	   importante	  para	  
não	  haver	  problemas;	  
	  
à	  Sobre	  o	  RDC	  –	  No	  MEC	  o	  FNDE	  está	  usando	  para	  as	  creches	  –	  vem	  “sacudir”	  
com	   a	   cabeça	   de	   todos	   –	   vai	   falar	   sem	   conhecimento	   de	   causa:	   acha	   que	   será	  
necessário	   ter	   uma	   padronização	   como	   termo	   de	   referência	   muito	   bem	  
construído;	  
	  
à	  Atualizar	  a	  portaria	  do	  comitê	  de	  gestão	  de	  apoio	  às	  IFES;	  
	  
à	  Finalizou	  e	  solicitou	  que	  as	  pessoas	  novas	  se	  apresentassem;	  
	  
Blocos	  de	  perguntas:	  
	  



BETH:	  Atos	  autorizativos	  dos	  cursos	  de	  graduação	  novos	  que	  não	  sabem	  como	  
obter?	   Sobre	   o	   PROEXT	   há	   problema	   com	   a	   despesa	   para	   locomoção,	   como	  
resolver?	  
	  
ZÉ	  ALBERTO:	  Uma	  capacitação	  do	  RDC	  é	  possível	  para	  que	  no	   início	  do	  ano	  as	  
IFES	  já	  comecem	  os	  seus	  trabalhos?	  
	  
SEBASTIÃO:	   Solicitou	   que,	   como	   a	   ação	   vem	   dentro	   do	   orçamento	   da	   IFES,	   é	  
importante	  que	  os	  atores	  entendam	  que	  o	  recurso	  é	  da	   Instituição.	  Citou	  como	  
exemplo	  os	  hospitais	  veterinários	  (HOVET);	  
	  
RESPOSTAS:	  
	  
Começou	   a	   responder	   pelo	   último	   questionamento:	   comprometeu-‐se	   a	   intervir	  
junto	  ao	  grupo.	  Pode	  contar	  com	  o	  apoio	  da	  SESU;	  
	  
Sobre	  RDC	   –	  Antes	   de	   fevereiro/março	   acontecerá	   –	   já	   será	   instituído	   um	  grupo	  
para	  trabalhar	  a	  RDC	  e	  depois	  da	  reunião	  em	  Brasília	  seria	  interessante	  trazê-‐lo	  ao	  
FORPLAD;	  
	  
As	  ações	  do	  PROEXT	  seguirão	  o	  mesmo	  caminho	  do	  PET;	  
	  
Uma	  opção	  para	  resolver	  o	  problema	  do	  PROEXT	  é	  solicitar	  um	  adicional	  no	  limite	  
da	  cota	  imediatamente;	  
	  
Todos	  os	  novos	  cursos	  deverão	  obedecer	  o	  decreto	  5773/2006	  e	  a	  Portaria	  40	  do	  
MEC;	  
	  
Recado	   para	   as	   IFES	   (telefonema	   recebido	   no	   meio	   da	   plenária)	   –	   reunião	   no	  
Gabinete	   do	   Ministro	   –	   a	   CGU	   levou	   ao	   conhecimento	   do	   Ministro	   que	   a	   Lei	   da	  
Informação	  não	  está	  sendo	  cumprida	  por	  algumas	  IFES;	  
	  
BLOCO	  2	  DE	  QUESTIONAMENTOS	  
	  
àMÁRCIO	   –	   Recôncavo	   Baiano	   -‐	   Será	   criado	   um	   REUNI	   II	   para	   consolidar	   as	  
IFES	   novas?	   É	   possível	   atuar	   em	   conjunto	   para	   melhorar	   a	   qualificação	   do	  
serviço	  de	  engenharia	  nas	  IFES?	  Temos	  poucos	  engenheiros	  e	  poucos	  arquitetos.	  
	  
à	   SILVANA	  –	  Gostaria	  de	  um	  retorno	  sobre	  o	  preenchimento	  das	  planilhas	  do	  
SIMEC	  realizada	  no	  mês	  de	  julho	  e,	  também	  o	  posicionamento	  sobre	  os	  contratos	  
de	  professores	  temporários;	  
	  
à	  FERNANDO	  -‐	  UNILAB	  –	  Problemas	  com	  a	  matéria	  de	  LIBRAS?	  A	  Situação	  da	  
implantação	  de	  B.I.	  em	  conjunto	  com	  IFES	  do	  Estado	  da	  Bahia,	  acreditando	  que	  
novas	   Instituições	  poderiam	   fazer	  parte	  desta	   empreitada	  –	  proposta	  de	  que	  o	  
MEC	   melhore	   o	   apoio	   deste	   tipo	   de	   iniciativa.	   Por	   último,	   os	   novos	   campi	  
inaugurados	   e	   percebeu-‐se	   que	   este	   tipo	   de	   IFES	   exige	   uma	   legislação	  
diferenciada;	  
	  



RESPOSTAS:	  
à	   O	   MPOG	   estará	   atualizando	   o	   banco	   de	   técnicos	   para	   as	   IFES	   que	   estão	  
necessitadas	   –	   previsão	   de	   2400	   cargos	   de	   técnicos	   –	   a	   taxa	   tem	   como	   base	   1	  
técnico	  para	  15	  alunos;	  
	  
à	   O	   espaço	   orçamentário	   para	   novas	   vagas	   foi	   remanejado	   para	   a	   adequação	  
salarial	   dos	   professores	   e	   técnicos	   e	   não	   sobrou	   para	   o	   ano	   de	   2013,	   portanto,	  
houve	  limitação;	  
	  
à	  Notícia	  que	  havia	  sido	  esquecido:	  Não	  será	  concedido	  limite	  para	  ninguém	  que	  
não	  estiver	  com	  o	  módulo	  de	  obras	  atualizado!	  
	  
à	  Sobre	  o	  trabalho	  de	  levantamento	  no	  SIMEC	  	  não	  foi	  completamente	  perdido	  –	  
300	  milhões	  que	  havia	  de	  limite	  foi	  adicionado	  na	  PLOA	  de	  algumas	  IFES;	  
	  
à	   Para	   2014	   haverá	   necessidade	   de	   conversar	   com	   a	   ANDIFES	   que	   conversará	  
com	  o	  MEC;	  
	  
à	  Solicitar	  por	  e-‐mail	  o	  relatório	  do	  que	  foi	  alimentado	  no	  SIMEC,	  aproveitar	  a	  ida	  
do	  Reitor	  que	  a	  mesma	  entregará	  pessoalmente;	  
	  
à	  Professores	  temporários	  expiram	  em	  março	  de	  2013	  –	  teremos	  que	  ter	  todos	  os	  
concursos	  com	  efetivos	  realizados:	  
	  
à	   Sobre	   os	   B.I,	   esta	   ação	   nasceu	   de	   várias	   reuniões	   com	   os	   Reitores	   das	   IFES	  
envolvidas;	  
	  
Agradece	   a	   oportunidade	   de	   participar	   mais	   uma	   vez	   da	   Reunião	   do	   Forplad	   e	  
especialmente	  à	  UFMA	  representado	  pelo	  Reitor	  e	  pela	  Assessora	  Rosária.	  	  encerra	  
a	  sua	  fala...	  
	  


